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Mannheim, den 25.11.2024 

 

Stellungnahme zu: Baumpflanzung Langstraße in der Neckarstadt-West 

 
Sehr geehrter Herr Brinker, sehr geehrte Damen und Herren, 

wir danken für die Übersendung der Unterlagen zu o.g. Vorhaben. Die im Umweltforum 
angeschlossenen 18 Umwelt- Naturschutz und Verkehrsverbände nehmen wie folgt dazu Stellung: 

Wir begrüßen ausdrücklich die geplante Neuanlage von 3 Baumscheiben und die Pflanzung von 3 
Bäumen in der Langstraße im Rahmen des 1.000 Bäume-Projektes der Stadt Mannheim.  

 

Abb: Geplante Baumpflanzung in der Langstraße, Ausschnitt aus dem markierten Luftbild  

Bezüglich der geplanten Baumstandorte möchten wir noch folgende Hinweise geben: 

Wenn möglich sollten die Bäume aufgrund der hohen, mehrgeschossigen Bebauung hier eher auf der 
nordöstlichen Seite der Langstraße gepflanzt werden und nicht auf der südwestlichen Straßenseite, die 
stark durch die Gebäude verschattet wird. Die Verschattung ist auch auf dem Luftbild gut sichtbar.  

Gleichzeitig ist der sommerliche Bedarf an Schatten für Anwohnerinnen und Anwohner auf der 
nordöstlichen Straßenseite deutlich größer. 

_ 
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Laut tel. Auskunft Ihres Kollegen Herrn Gauer wurde die falsche Baumliste (BUGA-Bäume) mit den 
Unterlagen versendet und es sollen Bäume der Straßenbaum-Liste von Dezernat V gepflanzt werden.  

Dazu verweisen wir auf unser Schreiben vom 19.09.2024 mit den Hinweisen, keine invasiven 
Baumarten und möglichst heimische bzw. zumindest europäische Baumarten zu pflanzen, um das 
Nahrungsangebot für Insekten und Vögel zu verbessern. Dieses Schreiben sowie die mit Hinweisen 
ergänzte Baumliste von Dez. V hängen wir der Stellungnahme noch einmal an.  

Mit freundlichen Grüßen 

 
Ines Joneleit   Dieter Breitenreicher   Wolfgang Schuy 
 

 


